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Бюджет вырос 
ко второму 
чтению

Александр Лазарев провел итоговое заседание комитета 
по бюджету и налогам в рамках недели профильных комитетов.

Напомним, проект закона об 
областном бюджете на 2022 год и 
плановый период 2023 и 2024 годов 
южноуральский парламент принял 
в первом чтении 25 ноября. На за-
седании комитета по бюджету и на-
логам, прошедшем в этот вторник, 
депутаты поддержали поправки, ко-
торые поступили ко второму чтению 

от губернатора Алексея Текслера. 
Они были подробно рассмотрены на 
заседаниях рабочей группы и про-
фильных комитетов. 

Поправки обусловлены необхо-
димостью корректировки проекта 
областного бюджета с учетом уточ-
нения объема федеральных средств, 
а также отдельных направлений 
расходов. Ко второму чтению общие 
параметры бюджета Челябинской 
области на 2022 год составят 257,3 
млрд рублей. К слову, на момент 
первого чтения расходная часть ре-
гионального бюджета — 2022 превы-
шала чуть более 253 млрд рублей.

— Мы рассмотрели все посту-
пившие к нам поправки и видим, 
что они касаются практически всех 

сфер, заложено развитие по многим 
направлениям. Например, допол-
нительные средства направляются 
на развитие дорожного хозяйства, 
создание новых мест в школах, на 
программы раз-
вития жилищного 
строительства, на 
осуществление 
отдельных полно-
мочий в области 
лесных отноше-
ний. Кроме этого 
предусмотрены 
деньги на доплаты 
за классное руко-
водство педагогам 
в сфере среднего профобразования, 
серьезные средства запланированы 
на модернизацию систем комму-
нальной инфраструктуры, — про-
комментировал председатель Зако-
нодательного Собрания Александр 
Лазарев. 

Комитет по бюджету и налогам 
рекомендовал областному парла-
менту принять проект бюджета на 
2022 год и плановый период 
2023 и 2024 годов во втором и 
третьем чтениях. 

Комитет также поддержал 
изменения в региональный 

бюджет на 2021 год. По словам ми-
нистра финансов области Андрея 
Пшеницына, это связано с необхо-
димостью корректировки параме-
тров бюджета с учетом ожидаемого 

исполнения налого-
вых и неналоговых 
доходов, уточнения 
объема федеральных 
средств, а также от-
дельных направлений 
расходов.

— Предусматри-
вается утверждение 
профицита област-
ного бюджета на 2021 
год в объеме 31 млрд 

365 млн рублей, которые планирует-
ся направить на финансовое обеспе-
чение расходов регионального бюд-
жета в 2022 году, — добавил министр 
финансов.

С учетом предлагаемых измене-
ний параметры областного бюджета 
этого года по доходам составят 270 
млрд 334 млн рублей, по расходам — 
238 млрд 968 млн рублей.

в четверг, 23 декабря, состоится последнее в уходящем 
году заседание Законодательного собрания. Центральной 
темой повестки станет рассмотрение во втором и третьем чте-
ниях проекта регионального бюджета на 2022 год и плановый 
период 2023 и 2024 годов. Этот вопрос стал главным и в рам-
ках недели профильных комитетов, итогом которой явилось 
заседание комитета по бюджету и налогам под председатель-
ством спикера южноуральского парламента Александра Ла-
зарева (руководитель фракции «единая россия»). 

АЛексАндр пАтритеев. Фото дмитрия куткинА

Поправки в проект 
бюджета на 2022 
год, поступившие 
от губернатора, 
касаются 
практически всех 
сфер, в них заложено 
развитие по многим 
направлениям. 

тАкже в номере:
главные законы
2021 года...                  с. 5-7

цифРА

составят общие параметры бюджета 
челябинской области на 2022 год 
ко второму чтению.

257,3
мЛрд руБЛей
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комитеты
жиЛищНыЕ уСЛовиЯ СоциАЛьНАЯ ПоЛиТиКА

АПК

Планируется, что с перво-
го января 2022 года страховой 
стаж, необходимый для присво-
ения звания «Ветеран труда Че-
лябинской области», сократится 
на пять лет: с 40 до 35 лет у муж-
чин и с 35 до 30 лет у женщин.

Непременным остается 
второе условие — наличие 
наград областного уровня.

Сегодня в регионе проживает 
более 131 тысячи человек, от-
носящихся к данной категории. 
Они являются получателями 
ежемесячных денежных выплат. 

— С учетом изменений про-
гнозируемая численность может 
увеличиться на 4,3 тысячи полу-
чателей, — пояснила депутатам 
комитета министр социальных 
отношений Ирина Буторина. 

По предварительным под-
счетам, на ежемесячные де-
нежные выплаты дополни-
тельно потребуется 60 мил-
лионов рублей ежегодно.

Комитет по социальной 
политике рекомендовал при-
нять проект закона в первом 
и третьем чтениях, исключая 
процедуру второго чтения.

Напомним, о введении в 
Челябинской области посо-
бия на второго ребенка ранее 
заявил губернатор Алексей 
Текслер. Он анонсировал по-
явление этой социальной вы-
платы во время прямой линии, 
которая состоялась 8 декабря.

Новая мера поддержки ста-
нет доступна с начала следу-
ющего года и 
будет действо-
вать до 31 де-
кабря 2024 года. 
Планируется, 

что родители будут получать 
пособие до тех пор, пока ре-
бенку не исполнится один год. 
Размер ежемесячной выплаты 
составит 6222 рубля — это поло-
вина величины прожиточного 
минимума на детей в регионе.

— На финансовую под-
держку могут рассчитывать 
семьи, в которых среднеду-
шевой доход ниже одного ре-
гионального прожиточного 
минимума на душу населения, 
— обратил внимание предсе-
датель комитета по социаль-
ной политике Сергей буяков 
(фракция «Единая Россия»).

По предварительным под-
счетам, на выплату пособий 
на второго ребенка потребу-
ется 143 миллиона рублей. 

Работу над поправками в 
региональный бюджет про-
вели депутаты комитета по 
строительной политике и 
жилищно-коммунальному 
хозяйству. Парламентарии 
рассмотрели законопроект в 
части увеличения расходов 
главного финансового доку-
мента области. В заседании 
принял участие спикер южно-
уральского парламента Алек-
сандр Лазарев (руководитель 
фракции «Единая Россия»). 
Он отметил, что практиче-
ски по всем госпрограммам, 
которые курирует данный 
комитет, заложено беспреце-
дентное увеличение расходов.

— Проведена определен-
ная работа профильными 
министерствами правитель-
ства Челябинской области. 
Самое главное, чтобы эти 
финансовые ресурсы сра-
ботали на результат, — под-
черкнул председатель За-
конодательного Собрания.

Благодаря дополнитель-
ному выделению средств из 
федеральной и областной каз-

ны в 2022 году 
расходы по ряду 
программ в сфе-
ре строительной 
политики увели-

чены на 2,9 миллиарда рублей. 
Первый заместитель предсе-
дателя комитета Александр 
Мотовилов (фракция «Единая 
Россия») уточнил, что ко вто-
рому чтению дополнительно 
увеличен объем финансирова-
ния по четырем программам. 
Например, по доступному и 
комфортному жилью — до 
3,9 миллиарда рублей, по ка-
питальному строительству — 
до 2,5 миллиарда рублей, по 
дорожному хозяйству — до 
18,8 миллиарда рублей, по 
жилищному строительству 
— до 687 миллионов рублей.

Финансирование в сфере строительной политики 
увеличится беспрецедентно
около 40 млрд рублей напра-
вят в следующем году из бюд-
жета области на переселение, 
газификацию, модернизацию 
коммунальной сферы, стро-
ительство дорог и социальных 
объектов. Деньги пойдут и на 
улучшение жилищных условий 
южноуральцев.

АнАстАсия ХивинЦевА 

на южном урале снизят трудовой 
«ветеранский» стаж 
законодательную инициативу губернатора Алексея Текслера под-
держал комитет по социальной политике под председательством 
Сергея буякова (фракция «Единая Россия»). 

тАтьянА никоЛАевА

цифРА

дополнительно станут 
получателями выплат 
после снижения 
«ветеранского» стажа.

БоЛее

4300
южноурАЛьЦев

МЕРы ПоДДЕРжКи

нуждающимся семьям начнут 
платить пособие на второго ребенка

Депутаты комитета законода-
тельного Собрания по социаль-
ной политике под председатель-
ством Сергея буякова (фракция 
«Единая Россия») рекомендова-
ли принять соответствующий 
проект закона в первом и третьем 
чтениях.

оЛьГА ивАновА

тАкже в номере:
законы года: инициативное
бюджетирование...                   с. 5

В 2022 году в регионе продолжится 
газификация населенных пунктов.

Новая мера поддержки вступит 
в силу с начала следующего года.

Депутаты комитета от-
метили, что 647 миллионов 
рублей направят в 2022 году 
Главному управлению леса-
ми, в том числе 326 миллиона 
— из федерального бюджета 
и 321 миллион — из област-
ного. Ко второму чтению 
проекта бюджета финанси-
рование этой статьи выросло 

в 1,6 раза за счет федеральных 
средств (+243 миллиона).

Почти 422 миллиона ру-
блей выделено на сокраще-
ние потерь лесного хозяйства 
области от пожаров и неза-
конных вырубок. Региональ-
ная казна направит на эти 
цели 169 миллионов рублей, 
из федеральной выделено 

ко второму чтению еще бо-
лее 252 миллионов рублей. 

Бюджетные ассигнования 
министерству сельского хозяй-
ства запланированы в сумме 3,4 
миллиарда рублей, в том числе 
почти 2,5 миллиарда — из об-
ластного бюджета. Ко второму 
чтению ассигнования увеличе-
ны на 150 миллионов рублей.

На финансирование го-
спрограммы «Развитие ма-
лых форм хозяйствования в 
Челябинской области» выде-
ляется 65,7 миллиона рублей. 
Деньги пойдут на поддержку 
фермеров, развитие сельской 
кооперации и агротуризма.

До 3,1 миллиарда увеличи-
вается финансирование про-
граммы «Развитие сельского 
хозяйства в Челябинской об-
ласти». Ко второму чтению 
на эти цели федеральный и 
областной бюджеты выдели-
ли еще 90 миллионов рублей.

сельскому и лесному хозяйству ко второму чтению 
добавили еще бюджетных средств
Ко второму чтению проекта областного бюджета финансовое 
обеспечение госпрограммы «Комплексное развитие сельских 
территорий» увеличилось вдвое — почти до 175 млн рублей. 
Эти и другие изменения обсудил комитет законодательного Со-
брания по аграрной политике под председательством вячеслава 
Евстигнеева (фракция «Единая Россия»).

АЛексАндр пАтритеев. Фото оЛеГА кАрГАпоЛовА

тАкже в номере:
о чем рассказали депутатам
молодые бизнесмены...        с. 4

цифРА

направят из бюджета 
области в 2022 году 
Главному управлению 
лесами.

647
мЛн руБЛей

В приоритете — поддержка фермеров, 
развитие сельской кооперации и агротуризма.
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сЛово спикерА

Один из вопросов повестки касал-
ся взаимодействия федеральных и 
региональных законодателей, в том 
числе в рамках проектов федераль-
ных законов.

Особое внимание владимир 
Якушев уделил закону «Об общих 
принципах организации публичной 
власти в субъектах Российской Феде-
рации», который конкретизирует по-
ложения обновлен-
ной Конституции.

— Понятие 
«единая система 
публичной власти» 
распространяется 
на регионы. Это 
ключевое положе-
ние, определяющее 
остальные новации. 
Часть из них касается региональных 
законодательных органов, — отметил 
полпред.

В частности, предлагается повы-
сить статус и расширить права зако-
нодателей: все региональные депута-
ты будут замещать государственные 
должности. Законодатели субъектов 
смогут обращаться в Госсовет для 
обеспечения согласительных про-
цедур с Федерацией и муниципали-
тетами; предусмотрена возможность 

дистанционного участия депутатов в 
заседаниях. Определен порядок вне-
сения региональными законодателя-
ми инициатив в Госдуму.

Выступая на заседании, предсе-
датель Законодательного Собрания 
Челябинской области Александр 
Лазарев (руководитель фракции «Еди-
ная Россия») рассказал об успешном 
опыте взаимодействия с депутатами 
Госдумы, избранными от Челябин-
ской области. В частности, он по-
делился итогами совместной работы 
с федеральными парламентариями 
Дмитрием Вяткиным (членом коми-
тета по государственному строитель-
ству и законодательству) и Олегом 
Голиковым (заместителем председа-
теля комитета по малому и среднему 
предпринимательству), направив-
шими в Законодательное Собрание 
поправки к проектам федеральных 
законов «Об общих принципах ор-
ганизации публичной власти в субъ-
ектах Российской Федерации» и «О 

внесении измене-
ний в статьи 8 и 14 
федерального за-
кона «О развитии 
малого и среднего 
предприниматель-
ства в Российской 
Федерации».

Отдельно Алек-
сандр Лазарев 

остановился на вопросе предостав-
ления мест для малоформатных 
форм торговли и совместной работе 
по этой теме депутатов областного 
парламента и Госдумы. Кстати, упол-
номоченный при президенте РФ по 
защите прав предпринимателей Бо-
рис Титов отметил, что Челябинская 
область стала примером для всей 
страны в его решении.

— На федеральном уровне вопрос 
размещения нестационарных торго-

вых объектов пока не урегулирован. 
Однако для его решения субъекты 
РФ уже сейчас имеют право при-
нять региональные законы. В Челя-
бинской области действует закон, 
регулирующий нестационарную тор-
говлю и позволяющий реализовать 
принцип «меняется место — сохра-
няется бизнес», что гарантирует пре-
доставление компенсационных мест 
и сохранение бизнеса, если место 
размещения нестационарного или 
мобильного торгового объекта ис-
ключается из схемы размещения, — 

отметил Александр Лазарев. — Депу-
тат Государственной Думы Владимир 
Павлов был одним из инициаторов 
разработки и принятия этого закона 
и сейчас в комитете по промышлен-
ности и торговле активно продвигает 
региональную практику для закре-
пления ее на федеральном уровне. 

Завершая свое выступление на 
заседании, спикер южноуральского 
парламента выразил уверенность в 
продолжении совместной работы 
региональных и федеральных зако-
нодателей.

Заседание совета руководителей законодательных (пред-
ставительных) органов государственной власти субъектов 
уральского федерального округа в режиме вкс провел 
полномочный представитель президента владимир якушев. 

ромАн рудин. Фото дмитрия куткинА

Владимир Якушев.

Как подчеркнул председатель 
комитета Павел Шиляев (фрак-
ция «Единая Россия»), поправки 
увеличивают общий объем фи-
нансирования государственных 
программ, которые курирует 
комитет. Так, на развитие ин-
формационного общества до-
бавлено 30 млн рублей, в том 
числе 12,8 млн федеральных 
средств на мероприятия по 
созданию и организацию работ 
Единой службы оперативной 
помощи гражданам по номеру 
122. По этому номеру жители 
смогут круглосуточно обра-

щаться по тематике COVID-19. 
Подпрограмма «Повыше-

ние транспортной доступно-
сти для населения» подросла 
на 42,6 млн рублей. Большая 
часть этих средств пойдет на 
переоборудование автомо-
бильной техники (включая 
общественный транспорт и 
коммунальную технику) для 
использования природного газа 
в качестве моторного топлива. 

Финансирование подпро-
граммы «Развитие промыш-
ленности, новых технологий 
и природных ресурсов» увели-

чится с 578 до 581 млн рублей. 
Депутаты отметили, что воз-
можность финансовой под-
держки промышленных пред-
приятий, осуществляющих 
научно-исследовательские и 

опытно-конструкторские ра-
боты (НИОКР), предусмотрена 
законом «О промышленной по-
литике в Челябинской области». 

— То, что наш регион пред-
усмотрел в бюджете 2022 года 

средства именно на эти цели, 
считаем большим шагом впе-
ред, — заметил первый заме-
ститель председателя комитета 
владимир Перезолов (фракция 
«Единая Россия»). — Несколь-
ко дней назад президент Вла-
димир Путин на Конгрессе 
молодых ученых выделил 
это направление как один из 
важнейших приоритетов го-
сударственной политики. Мы 
ждем от областного министер-
ства промышленности новых 
предложений по всемерному 
развитию данного направления.

— Мы будем очень тщатель-
но отбирать те проекты, кото-
рые коррелируют с федеральной 
повесткой, — заверил министр 
промышленности Павел Ры-
жий. — Это будут серьезные 
решения в тренде всей страны.

в челябинской области уделят особое внимание ниокр

На заседании комитета по промышленной политике, энергетике, 
транспорту и тарифному регулированию депутаты одобрили по-
правки, поступившие от губернатора ко второму чтению проекта 
областного бюджета, по вопросам ведения комитета.

АЛексАндр пАтритеев. Фото ЛюдмиЛы ковАЛевой

На заседании особое 
внимание  уделили 
закону «Об общих 
принципах организации 
публичной власти 
в субъектах Российской 
Федерации»

АЛексАндр ЛАЗАрев 
выступиЛ в совете 
ЗАконодАтеЛей урФо

ПРоМыШЛЕННоСТь

В области поддержат предприятия, 
ведущие научно-исследовательские работы.
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комитеты

«Лидеры Че: ТОП-20» — 
телепроект и бизнес-премия 
среди молодых предприни-
мателей региона. Конкурс 
проходит при поддержке теле-
канала «Урал-1», а его участ-
никами ежегодно становятся 
авторы 20 самых интересных и 
значимых проектов. 

Как отметил председатель 
комитета по 
экономиче-
ской полити-
ке и предпри-
нимательству 
Евгений илле 
(фракция 
«Единая Рос-
сия»), такие 
конкурсы важны для начина-
ющих бизнесменов. 

— Молодым предпринима-
телям нужно помогать. Мы в 
свою очередь готовы делиться 
опытом, — сказал Евгений 
Илле.

— Все собравшиеся здесь — 
из бизнеса. Каждый прошел 
определенный трудовой путь, 
и нам всегда было очень важно 
находиться в кругу единомыш-
ленников, — добавил первый 
заместитель председателя 
комитета Алексей Денисенко 
(фракция «Единая Россия»). — 
Комитет по экономической по-
литике и предпринимательству 
оперативно реагирует на вызо-
вы времени, в том числе в связи 
с коронавирусом.

По словам Алексея Дени-
сенко, совместно с профиль-
ными министерствами, обще-
ственными организациями и 
бизнес-сообществом депутаты 

работают над созданием за-
конов, направленных на 
поддержку бизнеса. Идет еже-
дневный диалог. Парламен-
тарии знают проблемы пред-
принимателей, как говорится, 
изнутри.

Зампредседателя комитета 
Дмитрий Клеутин (фракция 
«Единая Россия») подчеркнул, 

что молодым 
бизнесме-
нам нужно и 
самим быть 
инициатив-
ными.

— По-
мимо того, 
что я депутат 

Законодательного Собрания, 
я также и вице-председатель 
регионального отделения 
«Опоры России». Бывает, 
приходит молодой предпри-
ниматель: «Хочу вступить в 
организацию. Что мне за это 
будет?» На это отвечаю: «Зна-
ете, нам с вами не по пути». 
Слово «предприниматель» 
происходит от слова «пред-
принимать», — заметил Дми-
трий Клеутин. — Приходить 
нужно со своей инициативой. 
Критикуешь — предлагай; 
предлагаешь — реализовывай. 

К слову, участники теле-
проекта пришли на встре-
чу со своими предложе-
ниями. Так, Константин 
Белов, руководитель ком-
пании, которая занимает-
ся арендой автомобилей 
без водителя по всей Че-
лябинской области, 
обратил внимание, 

что в регионе ведется актив-
ная политика по развитию 
внутреннего туризма, но, на 
его взгляд, есть нюансы. 

— Объекты туриндустрии 
географически отдалены друг 
от друга. При этом удобной 
логистики для туристов, при-
езжающих на Южный Урал, 
пока еще не хватает. Мне 
кажется, эта история должна 
идти в ногу с поддержкой от-
расли, — поделился мнением 
предприниматель.

Евгений Илле напомнил, 
что сейчас рассматривается 
во втором чтении проект 
бюджета области на 2022 год, 
где предусмотрены средства 
на реализацию предприни-
мательских проектов в сфере 
туризма. 

— Ваша сфера — один из 
компонентов этой отрасли. 
Логистика является очень 
важной ее составляющей. 
Передайте свои предложения 
в Законодательное Собрание, 
это направление должно раз-
виваться.

Депутаты пообщались с 
каждым из участников проек-
та, заверив, что всегда готовы 
прислушиваться к мнению 
молодых бизнесменов. 

— Мы детально обсудили 
направления, в которых ребя-
та работают, и для себя увиде-
ли точки роста, возможные в 
каждой сфере, — резюмиро-
вал Евгений Илле.

«мы иЗ БиЗнесА»
депутаты встретились с молодыми 

предпринимателями
в Законодательном собрании прошла встре-

ча депутатов комитета по экономической по-
литике и предпринимательству с победителями 
пятого сезона телепроекта «Лидеры че: топ-20», 
который проводится среди представителей 
малого и среднего бизнеса челябинской об-
ласти. разговор получился доверительным, 
честным, ведь парламентарии не понаслышке 
знают не только об успехах этой сферы эконо-
мики, но и о ее проблемах.

Формат телепроекта 
«Лидеры Че: ТОП-
20» предполагает 
повышение интереса 
к малому и среднему 
предпринимательству.

АЛексАндр пАтритеев. Фото дмитрия куткинА

Константин Белов.

По словам вице-губер-
натора Егора Ковальчука, 
изменения в финансирова-
нии госпрограммы связаны 
с уточнением федеральных 
нормативов, а также с пере-
распределением полномо-
чий между органами власти 
областного правительства. 

— Во втором чтении проект 
бюджета предусматривает ас-
сигнования на реализацию го-
спрограммы в размере 2 млрд 
557 млн рублей, — отметил 
замгубернатора. — Эта сумма 
в 2,9 раза превышает объем 
финансирования в 2021 году.

В подпрограмме «Малое 
и среднее предприниматель-
ство и поддержка индивиду-
альной предпринимательской 
инициативы» предлагается 
увеличить расходы на гран-
товую поддержку социаль-
ного предпринимательства 
и предоставление услуг на-
чинающим предприни-
мателям, а также бизнесу, 
работающему на экспорт.

По подпрограмме «Ин-
вестиционное развитие и 
улучшение инвестиционно-
го климата» сократился объ-
ем финансирования по на-
правлению «Развитие рынка 
газомоторного топлива». 

— Это связано с уменьше-
нием министерством энерге-
тики РФ норматива по вводу 

газозаправочных станций. 
Снижение затронуло прак-
тически все регионы России, 
— пояснил Егор Ковальчук.

Полномочия по возмеще-
нию затрат на переоборудо-
вание транспорта и газомо-
торное топливо переданы 
от министерства экономи-
ческого развития министер-
ству дорожного строитель-
ства и транспорта региона. 

Расходы по подпрограмме 
«Развитие внутреннего и вы-
ездного туризма» вырастут 
за счет увеличения на 35 млн 
рублей финансирования ме-
роприятий нового нацпроекта 
«Туризм и индустрия госте-
приимства», в рамках кото-
рого планируется предоста-
вить субсидии на поддержку 
общественных инициатив по 
развитию туристической ин-
фраструктуры и содействие 
развитию школьного туризма.

ЭКоНоМиКА

на социальный и туристический 
бизнес направят больше средств

Ко второму чтению проекта бюджета изменились планируемые 
расходы по госпрограмме «Экономическое развитие и иннова-
ционная экономика». Чем вызваны изменения, обсудил комитет 
по экономической политике и предпринимательству.

иНфРАСТРуКТуРА

Земельный Кодекс РФ 
предусматривает возможность 
предоставления в аренду без 
торгов земельного участка, на-
ходящегося в государственной 
или муниципальной собствен-
ности, в соответствии с распо-
ряжением высшего должност-
ного лица субъекта Федера-
ции, для размещения объектов 
социально-культурного назна-
чения. В Челябинской обла-
сти такие проекты рассма-
тривает инвести-
ционный совет 
при губернаторе. 

При этом об-
ластной закон 

определяет порядок расчета 
арендной платы за земель-
ные участки, относящиеся к 
таким землям. Новым законо-
проектом предлагается уста-
новить ставку арендной платы 
в размере 0,1% в отношении 
земельных участков, предо-
ставленных юрлицам без про-
ведения торгов в соответствии 
с распоряжениями губерна-
тора для размещения объ-
ектов физкультуры и спорта.

в отношении объектов спорта 
снизят арендную плату за землю

Комитет по экономической политике и предпринимательству 
поддержал поправки в закон «о порядке определения размера 
арендной платы за земельные участки, государственная собствен-
ность на которые не разграничена, предоставленные в аренду 
без проведения торгов».

ромАн рудин. Фото ЛюдмиЛы ковАЛевой

тАтьянА никоЛАевА

тАкже в номере:
законы года:
социальная сфера... с. 6-7 
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В течение года депутаты принимали самые разные законы, но все 
они направлены на повышение уровня жизни в Челябинской области.

С этого года в рамках ини-
циативного бюджетирования 
в Челябинской области во-
площаются в жизнь лучшие 
проекты южноуральцев — 
проекты, которые они сами 
посчитали 
важными 
для своей 
территории. 
Одним из яр-
ких примеров 
стал Южно-
уральск, где 
еще в апреле, 
на самом 
старте реализации проекта, 
побывал спикер областного 
парламента Александр Лаза-
рев (руководитель фракции 
«Единая Россия»).

как все начиналось

В феврале в администра-
цию Южноуральска были 
внесены два инициативных 
проекта по организации 
централизованных спор-
тивно-досуговых площадок 
на территории школ № 4 и        
№ 3. Проекты прошли обще-

ственное обсуждение и были 
поддержаны жителями при 
проведении электронного 
голосования. В марте побе-
дителем конкурсного отбора 
стал инициативный проект 

школы  № 
4. Кстати, в 
законе про-
писано, что 
инициато-
рами могут 
выступать 
и молодые 
люди с  16 
лет, поэто-

му активное участие в подго-
товке плана благоустройства 
пришкольной территории 
приняли сами ученики. Уче-
ницы 11-го класса Юлия Ма-
кедонская и Алина Кудряева 
рассказали, как велась работа 
над проектом. 

важно для жителей

— На ваш взгляд, област-
ной закон об инициативном 
бюджетировании актуален и 
необходим? — спросил Алек-
сандр Лазарев у горожан.

— Он важен для жителей.
— В этом году на реали-

зацию инициативных про-
ектов жителей в областном 
бюджете предусмотрено по-
рядка 750 миллионов рублей, 
— подвел итоги Александр 
Лазарев. — Сейчас середи-
на апреля, а уже проведены 
конкурсы, определены под-
рядчики. А где-то, как мы 
видим, приступили к реали-
зации проектов. 

поправки в закон

Между тем практика реа-
лизации закона показала, что 
он нуждается в поправках в 
интересах жителей. В ноябре 
депутаты в первом чтении 
поддержали изменения в за-
кон, которыми предлагается:

  увеличить срок рассмо-
трения проектов на местном 
уровне с 30 до 45 дней;

  уточнить методику на-
числения баллов по крите-
рию «Количество жителей 
муниципального образова-
ния или его части, заинтере-
сованных в реализации ини-

циативного проекта». Это 
необходимо для создания 
равных условий для разных 
по численности жителей на-
селенных пунктов в пределах 
муниципалитета;

  дополнить критерии, на 
основании которых комис-
сией проводится отбор про-
ектов: «актуальность пробле-
мы», «степень проработанно-
сти инициативного проекта»;

  изменить сроки внесе-
ния проектов, претендующих 

на реализацию с 2023 года, а 
именно — с 17 октября по       
15 ноября, предшествующие 
очередному финансовому го-
ду (ранее речь шла о периоде 
с 1 января по 1 марта).

В числе авторов поправок 
— председатель Законода-
тельного Собрания Алек-
сандр Лазарев. 

На декабрьском заседании 
депутаты рассмотрят по-
правки во втором и третьем 
чтениях.

Александр Лазарев лично встречался с жителями 
территорий, где реализовались инициативные проекты.

1,5 млрд рублей 
предусмотрено 
в проекте областного 
бюджета на 2022 год 
на инициативные 
проекты жителей.

ГЛАвные ЗАконы 
2021 ГодА

Это последний номер «парламентской недели» в уходящем году, а зна-
чит, самое время подвести итоги: каким с точки зрения законотворчества 
он был для челябинской области? работая единой, слаженной командой, 
депутаты принимали законы, относящиеся к разным сферам, но все они 
так или иначе направлены на повышение уровня жизни на южном урале. 
начнем с одного из самых важных для жителей —  закона об инициатив-
ном бюджетировании.

АЛексАндр пАтритеев. Фото дмитрия куткинА

законодательное Собрание 
Челябинской области в 2021 году: 
189 законов; 
193 постановления; 
12 заседаний. 

Без учета заседания 23 декабря.

итоГи
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Для этого отправились в 
ЮУрГУ, а именно, в универ-
ситетский НИИ перспектив-
ных материалов и технологий 
ресурсосбережения, коллек-
тив которого считается как 
раз молодежным. Кстати, воз-
главляет лабораторию один 
из самых молодых в Челябин-
ской области докторов наук 
Денис Винник. Он к тому же 
председатель регионального 
совета молодых ученых и спе-
циалистов. Вот такое поис-
тине химическое соединение 
молодости и опыта в конкрет-
ном месте. Но сначала — не-
сколько слов о самом месте.

от студента                        
до аспиранта

С 2008 года в ЮУрГУ 
развивается направление 
кристаллических матери-

алов. Соответствующая ла-
боратория здесь появилась 
в 2014 году. Действительно, 
коллектив лаборатории мо-
лодежный. 

— Мы ориентированы 
на привлечение молодежи 
в проектную деятельность, 
— рассказывает Денис Вин-
ник. — Здесь студенты имеют 
возможность участвовать в 
создании материалов с расче-
та исходных компонентов до 
получения либо известного 
вещества, либо нового, а за-
тем его исследования.

Зачем идти в науку

Сегодня есть тенденция 
к защитам и кандидатских 
и докторских диссертаций в 
более раннем возрасте. Во-
обще, защита кандидатской в 
срок — неотъемлемое требо-
вание для молодых ученых, 
если они хотят развиваться в 
науке. 

— Сейчас, чтобы быть 
успешным в различных кон-
курсах, недостаточно просто 
быть кандидатом наук, важно 
стать им в нужный срок, в 
рамках обучения в аспиран-
туре, успеть защитить дис-
сертацию. Потом появляется 
достаточно времени, чтобы 
преуспеть в проектной дея-
тельности, выигрывать гран-
ты, что перерастает в защиту 
докторской, — продолжает 
наш собеседник.

— Наука, особенно для 
молодых, сегодня дает массу 
возможностей для саморе-
ализации. Когда в 2006 году я 

закончил обучение в универ-
ситете и решил пойти в аспи-
рантуру, таких возможностей 
было на порядок меньше. 
Допустим, если сейчас сту-
дент окончил вуз в 24 года, а 
в 27 лет уже стал кандидатом 
наук, то до 35 лет он имеет 
возможность участвовать в 
огромном количестве кон-
курсов.

вырастить ученого

— Ваша лаборатория зани-
мается выращиванием моно-
кристаллов. Всегда хотел 
спросить, что значит «вырас-
тить кристалл?»

— Процесс может проис-
ходить из расплава, и тогда 
скорость выращивания 
кристалла — единицы мил-
лиметров в час, достаточно 
высокая скорость. При этом 
качество будет удовлетворять 
основным потребностям, но 
может, например, не соответ-

ствовать требованиям элек-
троники. Тогда мы исполь-
зуем растворную методику, 
когда есть вещество, которое 
должно перейти в монокри-
сталлическую форму, и есть 
растворитель, который дол-
жен остаться. 
При этом 
скорость вы-
ращивания 
— до пол-
миллиметра 
в сутки.

— А как 
вырастить 
молодого 
ученого?

— Если 
научить вы-
ращивать 
кристаллы, 
считай, что молодой ученый 
выращен, — улыбается Де-
нис Винник.

Но вырастить мало. Нуж-
но, чтобы молодой ученый 
прижился на родной почве.

миллион важен

— Появление закона о под-
держке молодых ученых при 
покупке жилья — это, без-
условно, важно, — отмечает 
Денис Александрович. — На-

шей научной 
группой со-
берем пакет 
заявок, и, 
когда по-
явится воз-
можность их 
направить, 
мы эту воз-
можность, 
конечно, 
используем. 
Для того 
чтобы моло-
дые ученые 

оставались в регионе в целом 
и в южноуральской науке в 
частности должна быть реше-
на проблема с жильем. У кан-
дидатов наук такая мера под-
держки будет востребована.

миЛЛион —
моЛодым
ученым

Всего на Южном Урале насчитывается 
порядка 1,5 тысяч молодых ученых.

«парламентская неделя» подводит итоги 
законотворческого года в челябинской об-
ласти. в этом номере начнем с законов, при-
нятых в социальной сфере. так, на октябрьском 
заседании областного парламента депутаты 
поддержали инициативу губернатора о назна-
чении выплаты в один миллион рублей молодым 
ученым на приобретение жилья. мы спросили 
молодых ученых южного урала, насколько для 
них новая мера поддержки важна и актуальна.

АЛексАндр пАтритеев. Фото дмитрия куткинА

Выплату будут 
получать кандидаты 
и доктора наук не 
старше 35 и 45 лет 
соответственно. 
Они будут обязаны 
проработать 
в научных 
организациях пять 
лет с получения 
выплаты. 

Сергей БУЯКоВ, 
председатель комитета За-
конодательного Собрания по 
социальной политике (фракция 
«Единая Россия»):

Миллион рублей на 
покупку жилья — су-

щественное подспорье 
молодым ученым Южного 
Урала. Это придаст допол-
нительный импульс раз-
витию науки в Челя-
бинской области. 

СПоРТ

ЗАконы ГодА: соЦиАЛьнАя сФерА

Право на выплату получают 
граждане России со средним 
профессиональным или выс-
шим образованием, прибыв-
шие в сельские населенные 
пункты, либо поселки город-
ского типа (рабочие поселки), 
либо города с населением до 
50 тыс. жителей, из городов 
Челябинской области с насе-
лением более 300 тыс. человек 
или других регионов России. 

Претендент на меру соцпод-
держки должен быть принят на 
работу не ранее 1 января 2022 
года на должность тренера в 
муниципальные организации 
физкультуры и спорта, заклю-
чив при этом договор с орга-
ном исполнитель-
ной власти региона, 
осуществляющим 
полномочия в соот-
ветствующей сфере. 

У получателя выплаты не 
должно быть неисполнен-
ных обязательств по договору 
о целевом обучении. Кроме 
того, земский тренер обязан 
отработать в течение пяти лет 
со дня заключения договора 
о предоставлении выплаты. 
При этом отпуск по уходу за 
ребенком не включается в 
этот период. Размер единов-
ременной выплаты состав-
ляет один миллион рублей.  

по миллиону будут давать и земским тренерам 
законодательную инициативу главы региона о единовременной 
выплате спортивным тренерам в сельской местности и малых 
городах поддержали в ноябре депутаты областного парламента.

ромАн рудин. Фото ЛюдмиЛы ковАЛевой

тАкже в номере:
жители — депутатам:
обратная связь...                  с. 8Благодаря программе спорт в малых 

населенных пунктах выйдет на новый уровень.
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Такая мера поддержки жителей, 
как социальный контракт, действу-
ет в Челябинской области не пер-
вый год. Возможности соцконтрак-
та достаточно широки. Например, 
материальная помощь может быть 
оказана тем, кто ищет работу, хочет 
повысить квалификацию, получить 
новую профессию. Желающим 
попробовать себя в качестве инди-
видуального предпринимателя или 
самозанятого выделенная сумма 
помогает закупить необходимое 
оборудование. 

Ранее денежная помощь предо-
ставлялась в размере не более 80 
тысяч рублей. Но в декабре прошло-
го года депутаты Законодательного 
Собрания поддержали инициативу 
губернатора Алексея Текслера, со-
гласно которой предельный размер 
выплаты увеличился до 250 тысяч 
рублей для осуществления инди-
видуальной предпринимательской 
деятельности или на развитие само-
занятости. Закон вступил в силу с 1 
января этого года.

К слову, это полностью совпало 
с планами нашей героини. «Если 
не сейчас, то, наверное, уже никог-
да», — решила Альбина и обрати-
лась в органы социальной защиты 
в надежде получить шанс открыть 
свой салон красоты.

— В первую очередь я узнала 
все подробности о соцконтракте. 
Мне объяснили, что да, есть такая 
возможность — получить помощь 
от государства на открытие свое-
го дела в качестве самозанятого. 
Вернувшись домой, еще раз все 
обдумала и приступила к работе 
над бизнес-планом, — вспоминает 
мастер по прическам. — Специали-
сты соцзащиты подсказывали, как 
правильно составить бизнес-план, 
потому что все это я делала впер-
вые... А в апреле мне уже перевели 
пособие, увеличенную сумму — 250 
тысяч рублей.

За счет средств соцконтракта 
Альбине удалось приобрести обо-
рудование, в том числе зеркала, 
кресло, мойку. 

— Некоторые осторожничают, 
спрашивают, как я решилась, ведь 
это такая ответственность. Конечно, 
ответственность, но зато работаю 
сама на себя, сама себе хозяйка сей-
час, — заявляет Альбина. — Брать 
кредит в банке побоялась. Тогда 
пришлось бы ежемесячно выплачи-
вать определенную сумму, да еще и с 
процентами, плюс платить за аренду 
помещения. Я бы, наверное, не по-
тянула. А тут государство помогает: 
«Работай, пожалуйста, начинай де-
ло, зарабатывай...» 

Конечно, наша героиня стре-
мится к развитию, рассуждает о 
том, что можно было бы оформить 
ИП, так как в самозанятости есть 
для нее один минус: не идет рабо-
чий стаж. 

— Как индивидуальный пред-
приниматель я могла бы, напри-
мер, нанять работников. Не ис-
ключено, что для меня это будет 
следующий шаг к развитию. Но 
сейчас нужно наработать базу кли-
ентов, крепко встать на ноги, — за-
ключает Альбина.

соЦконтрАкт:
нАчни свое деЛо

еще в детстве наша героиня мечтала о том, чтобы при-
вносить в мир красоту, дарить ее людям, создавая модель-
ные прически, изящные укладки, удивленно приподнятые 
брови. вот только жизнь внесла свои коррективы — Аль-
бина нехороших пошла работать в сферу торговли. и все 
же, спустя годы, смогла осуществить свою детскую мечту, 
открыв собственный салон красоты. в этом ей помогла 
поддержка государства в форме социального контракта.

цифРА

составляет в регионе 
максимальный размер пособия 
по соцконтракту на осуществление 
предпринимательской 
деятельности или самозанятости. 

250 000
руБЛей

АЛексАндр пАтритеев. Фото дмитрия куткинА

 поиск работы (безработные при 
трудоустройстве на низкооплачива-
емые вакансии могут дополнитель-
но получать ежемесячное пособие 
в размере прожиточного минимума);

 получение дополнительного про-
фобразования (оплачивается курс об-
учения в размере до 30 тыс. рублей, а 

также на период обучения (до 3 меся-
цев) назначается ежемесячное пособие 
в размере прожиточного минимума);

 открытие бизнеса (в качестве 
ИП или самозанятого);

 приобретение товаров первой 
необходимости, одежды, обуви, ле-
карств;

 приобретение необходимых 
товаров для ведения личного под-
собного хозяйства;

 погашение задолженности по 
оплате за жилое помещение и ком-
мунальные услуги в целях получения 
субсидии на оплату жилого поме-
щения и коммунальных услуг.

как можно использовать средства социального контракта:

Такая мера поддержки жителей, как социальный 
контракт, действует в регионе не первый год.

другие важные законы        
в социальной политике
Количество региональных законов в сфере со-
циальной политики традиционно велико, а их 
значимость для жителей трудно недооценить. 
Напомним, какие еще важные законы в этой 
сфере приняли депутаты в 2021 году. 

статус многодетных

В марте текущего года принят закон, 
который изменил подход к статусу много-
детной семьи. С 1 января 2022 года реги-
ональные меры социальной поддержки 
смогут сохранить семьи с тремя детьми, 
в которых старшие дети достигли совер-
шеннолетия, но продолжают обучение в 
образовательной организации очно (не 
более чем до достижения ими 23 лет). 

пособие при рождении 
ребенка

В августе был увеличен размер об-
ластного единовременного пособия при 
рождении ребенка. Если раньше раз-
мер выплаты в зависимости от очеред-
ности рождения варьировался от 2000 до 
6000 рублей, то теперь это фиксирован-
ные 6000 независимо от очередности. За-
кон вступил в силу с 1 декабря 2021 года. 

Льготы по транспортному 
налогу

В 2021 году в перечень льготных категорий 
налогоплательщиков транспортного налога 
вошла категория «многодетные семьи». С 
2022 года льготная налоговая ставка (один 
рубль с лошадиной силы) по легковым авто-
мобилям мощностью до 180 л. с. будет рас-
пространяться не только на семьи, имеющие 
детей до 18 лет, но и на многодетные семьи с 
детьми до 23 лет, если они обучаются очно. 

подъемные для медиков

В августе южноуральские депутаты 
установили единовременную выплату в 
размере 500 000 рублей медицинским ра-
ботникам, прежде не имеющим на нее 
права. Дело в том, что по постановлению 
федерального правительства № 1640 на со-
ответствующую компенсацию могли рас-
считывать медики, прибывшие на работу 
в сельские населенные пункты с количе-
ством жителей до 50 000 человек. Однако 
это не касалось тех, кто возвращался ра-
ботать непосредственно в свои родные на-
селенные пункты. Теперь, благодаря ре-
гиональному закону, дисбаланс устранен. 

КСТАТи

ромАн рудин

В Челябинской области решается 
проблема дефицита медкадров.

ЗАконы ГодА: соЦиАЛьнАя сФерА
Ф

от
о 

Л
ю

дм
и

лы
 К

ов
ал

ев
ой



8 № 36 (628)22 декабря 2021 годаГАЗетА ЗАконодАтеЛьноГо соБрАния чеЛяБинской оБЛАсти
пАрЛАментскАя недеЛя

Газета Законодательного Cобрания Челябинской области. № 36 (628) Зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых коммуникаций 
и охране культурного наследия по УрФО. Свидетельство ПИ № ФС 11-0576 от 03.02.2006 г. Учредитель: Законодательное Собрание Челябинской области. Издатель (адрес): ОГУ «Издательский дом «Губер-
ния», 454113, г. Челябинск, площадь Революции, д. 4. Адрес редакции:  454091, г. Челябинск, ул. Васенко, 63. Тел. (351) 263-85-35. Главный редактор А.И. Патритеев. Отпечатано с готового оригинал-макета 
в АО «Челябинский Дом печати», 454080, г. Челябинск, Свердловский проспект, 60. Сайт: www.chdp-74.ru. Дата выхода 22.12.2021 г. Заказ № 3596. Тираж 50 000 экз.  Распространяется бесплатно.

ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

СКАНвоРД

оБрАтнАя свяЗь

По горизонтали: 
Снеговик. Права. Уха. Лис. Аграмант. Хвост. Аарон. Еда. Муха. Шанс. Лавр. Лоа. Нападки. Окно. Бра. 

Дали. Фурор. Сплав. Сани. Аве. Подол. Рак. Совок. Кепи. Аре. Пал. Ода. Дрова. Писатель. Отвал. Колли. 
Кап. Кук. Гирлянда. Опала.

По вертикали: 
Аналой. Нал. Список. Книга. Плечики. Раздел. Сор. Ягуар. Арибалл. Молитва. Тля. Гвиана. Казеин. 

Скутер. Редька. Опахало. Поопо. Океанавт. Балобан. Лавка. Вис. Офис. Аул. Астма. Ёлка. Браво. Хоровод. 
Арека.
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Болезнь
человека

Блюдо из
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Ухажёр
лисички
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плетение
из шнура

Часть
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Обра-
щение к

Богу

Должок
за

студен-
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Старший
брат

Моисея
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Крыла-
тая
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Вероят-
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возмож-
ность
удачи

Церков-
ный

столик

Деньги в
кошельке

Перечень
Специя

для супа
и венка

Река в
пустыне
Атакама

Исследо-
ватель

океанских
глубин

«Хула
вместо

похвалы»

Остек-
лённый
проём в
стене

Здание
для

клерков

Возглас
восхи-
щения

Настен-
ный

светиль-
ник

Род
пальмы

Испанс-
кий

живо-
писец

Шумный,
блестя-

щий
успех

Метал-
лический
коктейль
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видность
вешалки

Древне-
греческий

сосуд

Католи-
ческая

молитва
к Деве
Марии

Нижний
край

платья

Краснеет
к пиву
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вещество

Хрен её
не слаще

Лопаточ-
ка для
мусора

Головной
убор

Река в
Швейца-

рии

Озеро в
Андах

Горелый
лес

Неболь-
шой

магазин

Хвала в
стихах

Древе-
сина для

топки

Автор
романов

Мелкий
мусор

Мелкое
насеко-

мое

Предел
обжорст-

ва

Кишлак в
горах

Шот-
ландская
овчарка

Дефект
на

дереве

Английс-
кий мо-

реплава-
тель 18 в

Гнев
царя

оборудование       
для больницы

Больница № 1 поселка 
Красногорского Еманжелин-
ского района получила аппа-
рат УЗИ. На просьбу отреаги-
ровал председатель Законода-
тельного Собрания Александр 
Лазарев (руководитель фрак-
ции «Единая Россия»).

В адрес спикера юж-
ноуральского парламента 
пришло письмо от жителей 
поселка и медработников 
местной городской больни-
цы № 1. 

«Александр Владимиро-
вич, медицинские работники 
и жители поселка Красно-
горского Еманжелинского 
района благодарят за содей-
ствие в получении современ-
ного аппарата УЗИ. Данный 
аппарат позволит нам своев-
ременно и качественно диа-

гностировать заболевания», 
— говорится в письме. 

Красногорцы желают 
председателю Законодатель-
ного Собрания здоровья и 
успехов в работе на благо ре-
гиона и его жителей. 

такой необходимый 
рабочий инвентарь

Администрация специ-
альной (коррекционной) 
общеобразовательной школы-
интерната для обучающихся 
с ограниченными возмож-
ностями здоровья (глухих и 
слабослышащих) № 10 города 
Челябинска просит спикера 
областного парламента Алек-
сандра Лазарева выразить 
благодарность депутату фрак-
ции «Единая Россия» Денису 
Сазонтову за активное участие 
в жизни школы и за благо-
творительную помощь в при-

обретении необходимых для 
учреждения снегоуборочной 
машины и бензопилы. 

новогодние подарки 
для школьников

От челябинской школы-
интерната № 10 в адрес За-
конодательного Собрания 
пришло еще одно письмо со 
словами благодарности. 

Коллектив учреждения 
обращается к Александру 
Лазареву с просьбой выра-
зить благодарность депутатам 
фракции «Партия пенсио-
неров» Степану фирстову и 
владимиру владимирскому за 
личный вклад в формирова-
ние и развитие гармоничной 
личности обучающихся, а так-
же в организации новогодних 
мероприятий и приобретении 
новогодних подарков для уча-
щихся начальной школы.

неравнодушие к просьбам — главный принцип 
работы депутатов Законодательного собрания. 
каждое обращение получает отклик, а его испол-
нение берется на особый контроль. Лучшим до-
казательством этого служат письма с искренними 
словами благодарности в адрес парламентариев.

ромАн рудин. Фото иЗ АрХивА редАкЦии

южноурАЛьЦы 
БЛАГодАрят




